

2024-11-21

### PPEF 2025: Busca CMIC impulsar la industria de la construcción

Autor: Fernanda Hernández

Género: Nota Informativa

<https://centrourbano.com/revista/construccion/ppef-2025-cmic-construccion/>

El presidente de la CMIC explicó que la inversión en infraestructura será de 542,000 mdp, lo cual es 10% menos que en 2024

El pasado 15 de noviembre, el Gobierno de México dio a conocer el Proyecto de Presupuestos de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, que prevé los ingresos y gastos públicos para el próximo año fiscal.

Dicho presupuesto proyecta un gasto por 9 billones 302,000 millones de pesos (mdp), una reducción real de 1.6% respecto a lo aprobado en 2024, pero un aumento de 52.8% comparado con el primer presupuesto del sexenio anterior (2019).

Al respecto, Luis Méndez Jaled, presidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), explicó que el presupuesto para obra pública ascenderá a 849,000 mdp en 2025, lo cual, si bien es mayor al promedio que se registró durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, representa una reducción de 11.5% respecto al año anterior.

Por otro lado, la inversión en infraestructura será de poco más de 542,000 mdp, lo cual es 10% menos que en 2024. Sin embargo, Méndez Jaled destacó que se asignarán mayores recursos a los proyectos prioritarios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

¿Qué propone la CMIC?

Ante dicho recorte presupuestal a la infraestructura, el presidente nacional de la CMIC propuso:

Reiterar la importancia de aumentar de manera gradual la inversión pública hasta alcanzar entre el 5% o 6% del PIB, destinando la mayor parte de estos fondos a proyectos de infraestructura logística y de transportes, hídrico, energético, salud, educación, movilidad urbana y el mantenimiento de la infraestructura existente.

Promover la creación de un organismo o instituto encargado de la planeación del desarrollo de infraestructura del país a corto, mediano y largo plazo.

Reiterar la urgencia de promover mecanismos transparentes de coinversión público-privada para financiar proyectos estratégicos.

Dada la relevancia de las MIPyMEs en el sector de la construcción, promover su participación en la ejecución de las obras públicas.

Acercamiento con la nueva Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, para impulsar procesos abiertos, transparentes y competitivos de contratación de obras públicas, donde propondremos la implementación de una plataforma única para licitaciones públicas y el fomento de una cultura de denuncia.

Dada la magnitud de las afectaciones a causa de los fenómenos meteorológicos, reiterar la urgencia de destinar una parte de los recursos asignados a la atención de emergencias y desastres naturales en el PPEF 2025 para que los gobiernos estatales y municipales elaboren o actualicen sus Planes de Desarrollo Urbano.

Apoyar la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum de no implementar una reforma fiscal profunda, sino fortalecer la recaudación y adoptar medidas para prevenir la evasión fiscal.

Respalda el Plan de Infraestructura impulsado por la Presidencia, promoviendo esquemas de colaboración público-privada transparentes con el objetivo de garantizar la ejecución de proyectos que contribuyan al desarrollo sustentable y equitativo del país.

Promover que las necesidades de infraestructura identificadas por la CMIC sean consideradas en el ejercicio del PEF 2025.

Con el fin de evitar que la inversión pública en los próximos años se mantenga por debajo de los niveles necesarios para mejorar la infraestructura del país, se propone una reingeniería de las finanzas públicas que contemple una revisión exhaustiva de la eficiencia en el gasto, la reducción de costos administrativos, la eliminación de proyectos ineficaces y la priorización de aquellos que generen el mayor impacto económico.